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快樂蜂集團1100萬客戶資料外洩
本報訊：國家隱私署週一在新聞稿中表

示，快樂（Jollibee）集團的資料外洩已經影

響了該集團旗下品牌的1100萬人的資料。

該署表示，此次資料外洩影響了敏感的

個人資料，包括客戶的出生日期和老年人身

分證號碼。快樂蜂於6月22日通知了資料外洩

事件。

國家隱私署表示，此次入侵涉及「未經

授權訪問快樂蜂集團數據湖，該數據湖保存

著該集團所有公司的數據。」

受洩漏影響的大多數資料主體是快樂蜂

的客戶，但Mang Inasal、Red Ribbon、超群

Chowking、Greenwich、漢堡王Burger King和

吉野家Yoshinoya以及Panda Express的客戶也受

到了影響。

該署還表示：「快樂蜂食品公司要求額

外20天完成內部調查。」

資料外洩，特別是敏感個人資料的外

洩，增加了身分盜竊和成為詐騙受害者的風

險。

波拉克博彩園區高管
企圖逃出國納卯落網

本報訊：據總統反有組織犯罪委員會

稱，由於涉嫌參與非法經營網絡博彩中心，

被查的班班牙省波拉克網絡博彩園區的一名

經理被禁止出境。

總統反有組織犯罪委員會發言人卡西歐

博士（Winston John Casio）表示，週日，這

位未被透露姓名的網絡博彩中心中國籍經理

在納卯市的一個機場被阻止乘坐飛機，並被

認為是該委員會在調查的相關人員之一。

卡西歐在接受廣播電台的採訪時說:「昨

天，我們在納卯拘捕了波拉克網絡博彩中心

的一名經理。這位經理在試圖出境時被移民

局帶走了。」

他 補 充 說 ： 「 經 理 現 在 已 飛 往 馬 尼

拉。」卡西歐沒有確定這位經理要去哪個國

家。

卡西歐表示，總統反有組織犯罪委員會

的連續突擊行動促使非法網絡博彩中心幕後

人物離開了菲國。

然而，他保證，總統反有組織犯罪委員

會一直在與不同的政府機構合作，監控所有

相關人員。

卡西歐說：「當遇到我們正在監控的人

時，機構會被警示。」

副總統莎拉杜特地昨日出席納卯市同志群體自豪大巡遊。

眾議長促黃溪連大使
助緩和海上緊張局勢
本報訊：眾議長羅麻地斯（Ferdinand 

Martin Romualdez）要求中國緩和西菲律濱海

的緊張局勢，敦促中國聚焦兩國的共同點。

羅麻地斯週一透露，他最近與中國駐菲

律濱大使黃溪連有過交談，並補充說，他轉

達了菲律濱對中國海上力量在西菲律濱海的

激進性的擔憂。

6月17日，中國海警登上菲律濱一艘充

氣艇，導致一名菲海軍人員斷指，當被問及

中國在西菲律濱海的激進挑釁行為時，眾議

長發表了上述言論。

他在馬加智的新聞發佈會上表示：「事

實上，我和中國大使談了一會兒……我們對

中國海警和中國人民解放軍海軍的激進挑釁

行為感到惋惜。我們非常不滿。我們對發生

的不幸事件表示抗議。我們希望這不會再次

發生。」

然而，羅麻地斯告訴黃溪連，兩國可以

在共同點方面合作，而不是聚焦分歧。

眾議長表示：「但我已經告訴他，我相

信我們都能認同中國應該減少激進行徑。讓

我們緩和這些緊張局勢。讓我們不要讓西菲

律濱海的這些分歧和衝突定義中菲關係的整

體。」

他補充說：「中菲關係還有許多其他層

面。讓我們共同歌頌這些共同基礎、共同利

益和共同價值觀。讓我們承認我們可以意見

相左，但不要因此而彼此不和。」

羅麻地斯說，他們將支持小馬科斯總統

的外交政策。

他說：「我們支持總統的聲明，他是

我們的首席外交政策設計師。在這一點上，

我們百分之百支持他。他的聲明是眾所周知

的，他說，我們將成為所有人的朋友，不與

任何人為敵。雖然我們對鄰國的咄咄逼人行

為感到非常遺憾。」

他說：「國會，特別是我們行政部門和

聯盟中的大多數人，始終支持總統及其辦公

室、總統辦公室在外交政策方面的立場。」

世界銀行促菲增加
兒童早期發展投資

本報訊：世界銀行週一發布的一份報告

稱，增加對兒童早期發展的投資將改善所有

菲律濱人的福祉並增強菲國的經濟潛力。

該報告描述了生命頭十年健康、營養、

教育和社會保護的重要性，強調需要在這些

領域進行投資以增加該國的人力資本。

世界銀行汶萊、馬來西亞、菲律濱和泰

國國家主任恩迪亞梅·迪奧普表示，菲律濱人

口相對年輕，可以透過對人力資本進行充足

投資來利用其人口紅利。

然而，根據世界銀行的人力資本指數

（HCI），菲律濱在這方面舉步維艱。

郭華萍被指與2博彩園區有關係
本報訊：週一，參議員張僑偉表示，

被暫時停職的班班社長郭華萍（Alice Guo）

與在班班牙省波拉克的網絡博彩中心被發現

的人有關係。在視察了位於波拉克的網絡博

彩中心後，張僑偉在新聞發佈會上說：「根

據我們收集到的資料，她與此事有關。由於

調查還在進行中，我們不能透露細節。但根

據這些資料，她透過合作夥伴和與她交涉的

人，與這個網絡博彩中心有聯繫。」

他拒絕透露郭華萍是否參與了波拉克網

絡博彩中心的運作的詳情。

他說：「我只能說，與她交涉的人也出

現在這個網絡博彩中心。」

G M A 新 聞 在 線 聯 繫 了 郭 的 律 師 沓 密

（Stephen David），但他說：「僅憑傳聞很難

發表評論。」

早前呼籲全面禁止網絡博彩產業的張僑

偉也相信，被搜查的波拉克和班班社網絡博

彩中心是相互關聯的，並指出這兩個設施都

是在新冠疫情高峰期興建的。

他說：「我們的資料是這個網絡博彩中

心與班班社的有關聯。我們只是不能透露詳

情，但在波拉克、班班和其他地方的網絡博

彩中心之間肯定有關聯。」

他補充說：「根據我們的資料，這個犯

罪集團在這個國家的不同地區建造了幾座這

樣的園區。他們有不同的夥伴，他們和不同

的人交涉，但主謀是一樣的。」

對張僑偉來說，這些資料將駁斥菲國存

在合法和非法網絡博彩的理由。

他說：「沒有合法和非法網絡博彩的區

分，因為策劃者是涉足兩者。」

據張僑偉說，網絡博彩產業的幕後既有

外國人，也有菲律濱人。

據稱涉足這一產業的菲律濱人「大多」

是平民

國家安全顧問安紐：中國仁愛礁行為違多條國際法
本報訊：一週前，中國海警在西菲律

濱海仁愛礁畜意撞擊執行補給任務的菲律濱

船隻並騷擾船上部隊，違反了國際法和國內

法。

國家安全顧問亞紐（Eduardo Año）表

示，這些法律包括《國際海上避碰規則公

約》、《國際海上人命安全公約》和《南海

各方行為宣言》。

亞紐於6月24日週一的總統府新聞發布會

上表示：「所有成員國應保持克制，始終選

擇使用和平手段解決爭端。」

亞紐也提到了1972年《國際海上避碰規

則公約》，其中規定了船舶和其他船隻為防

止碰撞而應遵循的航道規則或航行規則。

另一方面，《國際海上人命安全公約》

被認為是所有相關商船安全的國際條約中最

重要的。其中包括航行安全、貨物運輸安

全、船舶安全作業管理等方面的規定。

同時，2002年中國與東盟成員國在柬埔

寨金邊簽署的《南海各方行為宣言》重申了

航行和飛行自由、和平解決爭端以及自主主

權。

6月17日，在菲律濱執行馬德雷山號輪換

補給任務期間，中國海警船衝撞菲律濱政府

補給船，揮舞利刃武器並且繳械。

在對峙中，一名海軍人員的拇指被夾在

菲律濱和中國船隻之間，因此失去了一根姆

指。

不過，亞紐表示，根據國際定義，中國

海警的行動不能歸類為武裝攻擊。

他說：「我們不能將其歸類為武裝攻

擊，武裝攻擊是指使用武力或過度使用武

力，有可能引發集體自衛權。因此，我們無

法將此事件歸類為武裝攻擊。」

儘管中國不斷的挑釁，菲律濱仍將訴諸

和平解決辦法。

外 交 部 副 部 長 拉 扎 羅 （ M a .  T h e r e s a 

Lazaro）表示，兩國南海爭端雙邊磋商機制將

於「不久的將來」在菲律濱召開會議。

拉札羅指出，這將是雙方自一月以來的

第二次會議。

拉扎羅在另一次採訪中告訴記者表示：

「進行了討論並制定了一些建立信任的措

施。」他指的是1月17日在上海舉行的會議。

她補充說：「現在我們是的，在不久的

將來，我們再次會面的可能性依然存在。但

這只是對之前所做努力的補充，是外交方面

非常重要的一個方面。」

國警總監令調查
中呂宋警署署長

本報訊：菲國警正在調查中呂宋警署的

區域署長，因為據稱其轄區內非法網絡博彩

中心發生了據稱未經報告的殺戮事件。

6月24日，菲國警總監馬比爾在計順市

克楠美軍營舉行的新聞發布會上證實了這一

點。

馬比爾說：「我們正在調查區域署長，

因為報告沒有得到適當的處理。我們要求地

區主管承擔責任。」

雖然菲國警總監沒有提到任何名字，但

菲國警網站確認，第三行政區警署的區域署

長是伊達戈（Jose S. Hidalgo Jr.）。

第三行政區警署涵蓋丹轆省和班班牙

省，這兩個省最近發現了一些非法網絡博彩

中心的運作，特別是在班班鎮和波拉克鎮。

然而，馬比爾澄清說，調查並不一定意

味著該區域署長是網絡博彩的「保護傘」，

而是因為網絡博彩中心發生了未報告的殺戮

事件。

他說：「我們的意思並不是說他是保護

傘，但似乎有某種事情正在發生。」

他說，涉及班班和波拉克的網絡博彩中

心的死亡事件沒有得到適當調查，這是班班

鎮警局全部50名警員以及班班牙省和波拉克

警局長被解除職務的原因之一。

馬比爾說：「有些殺戮案沒有得到適

當的調查。這不正常。為什麼會有外國人死

了？應該對此進行調查。」


